

Enerclub celebra el vigésimo sexto aniversario del acto de presentación del Balance Energético de 2012 y Perspectivas para 2013

El Secretario de Estado de Energía, Alberto Nadal Belda, y el Presidente del Club Español de la Energía, Rafael Villaseca Marco, presidieron ayer el vigésimo sexto aniversario del acto de presentación del Balance Energético de 2012 y Perspectivas para 2013, que tuvo lugar en el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de Madrid.

El acto contó con la asistencia de más de 250 personalidades del mundo de la energía, provenientes tanto de la vertiente política como empresarial, y con numerosos profesionales del mundo de la comunicación.

El Presidente del Club, en sus palabras de presentación, hizo referencia al complicado contexto que está viviendo nuestro país, estando inmersos en una crisis que dura ya un lustro, y que está influyendo en todos los sectores productivos, especialmente el energético. La debilidad del negocio doméstico está poniendo en juego la viabilidad económica de muchas de las actividades de nuestras empresas, con la consecuente pérdida de riqueza y de puestos de trabajo, entre otras consecuencias. A pesar de la situación que atraviesa el sector, mostró confianza en que el 2013 sea un año de transición hacia una situación mejor.

Además, quiso resaltar la necesidad de una reforma integral y de calado del sector que proporcione certidumbre a los agentes. "Resulta apremiante el poder contar con una regulación acorde con una política energética clara y que fije objetivos a corto, medio y largo plazo, en cuyo diseño se cuente con la participación de todos los actores implicados y, además, en el que se analice el impacto económico de las medidas que se decidan tomar, sin olvidar que debe de hacer funcionar correctamente el libre mercado", comentó.

Maria José Ruiz Ariza
Gerente Eventos, Publicaciones y Prensa
Tfno.: +34 91 323 72 21 Ext. 12
Móvil: +34 656 803 219
organizacion@enerclub.es
www.enerclub.es

Para finalizar, concluyó que desde el Club Español de la Energía se va a seguir con la labor de difusión de todos los temas relacionados con la energía, centrando los esfuerzos más que nunca en mejorar la comprensión del sector, sensibilizando a la sociedad de sus problemas pero también de sus logros, así como de su aportación al bienestar común.

A continuación, el Secretario de Estado de Energía, Alberto Nadal Belda, comenzó por recordar las grandes aportaciones que el sector energético había hecho a la economía nacional y destacó que el problema principal en la actualidad del sector es la sobrecapacidad en infraestructuras tanto de gas como de electricidad. Esta circunstancia, comentó, es consecuencia de que se planificó creyendo que el crecimiento del consumo iba a ser elevado y, lejos de esto, se ha producido un estancamiento de la demanda energética frente a un aumento de las inversiones. Esto ha provocado un desequilibrio entre ingresos y gastos muy relevantes que ahora tenemos que ajustar, añadió.

Adicionalmente, destacó dos elementos. Por una parte, que a través de la política energética se decidió apostar por un cambio de mix, concretamente con las energías renovables. Esto se hizo demasiado pronto, cuando su coste era todavía muy elevado, y pagando en consecuencia la curva de aprendizaje y generando unos costes importantes para el sistema. Por otra parte, el incremento de costes no fue trasladado al precio final de la energía. El resultado ha sido una "deuda tarifaria" que actualmente ronda los 27.000 millones de euros.

Para finalizar, concluyó que el Gobierno, además de las medidas ya tomadas para frenar la generación de déficit, está realizando un diagnóstico completo del sistema energético con el objetivo de lanzar una reforma del sector con fecha límite de 30 de junio de este año 2013. Las medidas distribuirán los costes entre todos los agentes, teniendo la parte regulada del sistema también que soportar este ajuste. El objetivo es crear un marco regulatorio estable predecible por todos y, habiendo aprendido de los errores del pasado, todas las decisiones que se tomen serán ajustables según el crecimiento del PIB. Se va a dialogar con los agentes y, en lo que sea posible, se llegará a acuerdos.

Seguidamente, como viene siendo tradicional, algunos de los principales actores del sector energético español mostraron los datos más actualizados de la estructura energética de 2012, así como los principales hechos que han tenido lugar en el último año en el ámbito del Petróleo, el Carbón, el Gas, la

Electricidad, y la Eficiencia Energética y las Energías Renovables. Además, se incluyeron algunos aspectos sobre cuáles son las perspectivas de los sectores para 2013. Pedro Miró Roig, Vicepresidente Primero de Enerclub, actuó como moderador de la sesión.

Los ponentes, por orden de intervención, fueron: María Sicilia Salvadores, Subdirectora de Planificación Energética y Seguimiento del Ministerio de Industria, Energía y Turismo; Josu Jon Imaz San Miguel, Presidente de AOP; Oscar Lapastora Turpin, Presidente de Carbunion; Marta Margarit Borrás, Secretaria General de Sedigas; Eduardo Montes Pérez del Real, Presidente de Unesa; y Fidel Pérez Montes, Director General del I.D.A.E.

El acto fue clausurado por Alberto Lafuente Félez, Presidente de la Comisión Nacional de Energía, quien, a modo de resumen, destacó dos mensajes principales: que el sector adolece de dificultades que nacen fundamentalmente de la evolución de la demanda de los últimos años, y la necesidad de que la futura reforma regulatoria aclare las perspectivas de futuro para el sector. Para finalizar, hizo unas consideraciones sobre el nivel de interconexión de España, resaltando la importancia de mejorar la integración de las regulaciones del mercado ibérico con los países vecinos.

Madrid, 19 de marzo de 2013.

Maria José Ruiz Ariza
Gerente Eventos, Publicaciones y Prensa
Tfno.: +34 91 323 72 21 Ext. 12
Móvil: +34 656 803 219
organizacion@enerclub.es
www.enerclub.es